
Accreditamento Provider di formazione

Riunione Operativa dell’ORQF

DATA E LUOGO

7 ottobre 2011 presso Regione Toscana, Via Taddeo Alderotti - Firenze

PARTECIPANTI (nominativo e ruolo ricoperto nell’ambito dell’incontro)

PRESENTI: ASSENTI:
1 CHIARA ROGAI PAOLO FRANCHI
2 COSIMO MOLINARO ALESSIO NASTRUZZI
3 GABRIELLA GRAZIANI EGISTO BAGNONI
4 GIULIETTA TORRETTA
5 LUCIA LIVATINO
6 MIRELLA FLORITA
7 PAOLO BECHERUCCI
8 VINCENZO MAZZA
9 NICOLA MANCINI
10 SANDRO CORTINI
11 MAURIZIO PAPARO
12 ALBERTO PERETTI
13
14
15

Altri partecipanti

1 Silvia Falsini - Regione Toscana 5 Edi Fanti – Consulente Formas

2 Glenda Sermenghi - Regione Toscana 6

3
Claudia Tonon - Agenzia Regionale Sanità- 
ARS

7

4
Luca Secciani  - Agenzia Regionale Sanità- 
ARS

8

ORDINE DEL GIORNO

1
Aggiornamento sul quadro nazionale e obiettivi regionali in materia di Ecm - D.ssa 
Silvia Falsini

2
Illustrazione del portale per l’accreditamento dei Provider ECM a tutti i membri 
dell’Osservatorio Claudia Tonon (ARS) -

3
Definizione e organizzazione dei gruppi di lavoro dell’Osservatorio. Paolo 
Becherucci

4
Coordinatori gruppi di lavoro - presentazione del progetto di attività (5 minuti ad 
intervento);

5 Possibilità di lavoro con i fondi europei Edi Fanti

6 Data luogo e argomenti da trattare nel prossimo incontro
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ARGOMENTI TRATTATI IN CORSO DI RIUNIONE

Premessa: 

1. TITOLO Aggiornamento sul quadro nazionale e obiettivi regionali in materia di Ecm -
D.ssa Silvia Falsini

Apre la riunione Silvia  Falsini  che aggiorna i  componenti  dell’Osservatorio  relativamente alla
situazione  del  nuovo  accordo  Stato-Regioni:  l’accordo  non  è  ancora  ultimato  (è  in  via  di
definizione)  e  non  sarà  quindi  presentato  in  occasione  della  Conferenza  Nazionale  sulla
Formazione Continua in Medicina di Cernobbio.
Alla Conferenza di  Cernobbio è stato riservato uno spazio importante alla Regione Toscana.
Paolo  Becherucci  interverrà  lunedì  pomeriggio  a  nome dell’ORQF della  Toscana  e  martedì
mattina,  durante  la  presentazione  dei  vari  sistemi  regionali  di  accreditamento,  ci  sarà  un
intervento di Alberto Zanobini sul sistema toscano.

Falsini continua comunicando la situazione degli accreditamenti delle Aziende Sanitarie toscane:
10 aziende hanno ottenuto l’accreditamento standard, l’AOU Careggi ha inviato il materiale ma
ancora non è stato concesso l’accreditamento provvisorio (dovrebbe essere concesso a breve).
Le situazioni in sospeso sono: l’AOU Senese, l’Asl  3 di Pistoia,  l’Asl  12 Viareggio,  l’Asl  9 di
Grosseto (che ha inviato di nuovo gli atti ma non ha ancora inviato la lettera di richiesta per il
nuovo Audit).

Falsini fa presente che è partita la sperimentazione del nuovo Portale per l’accreditamento degli
altri  soggetti  pubblici  della  rete  formativa  SST;  l’ARPAT  si  è  resa  disponibile  per  la
sperimentazione del portale, ha già effettuato l’invio degli atti e a breve otterrà l’accreditamento
provvisorio. Subito dopo sarà  effettuata la visita di AUDIT.

Interviene il Dott. Becherucci che chiede la disponibilità ai membri dell’Osservatorio per creare i
futuri gruppi di Audit: 

Si decidono i seguenti gruppi:

Audit ARPAT: Gabriella Graziani, Nicola Mancini, 

Audit AOU CAREGGI: Lucia Livatino, Chiara Rogai

Audit  AUSL 9 GROSSETO: Giulitta Torretta, Sandro Cortini,

2. TITOLO  Claudia  Tonon  (ARS)  -  Illustrazione  del  portale  per  l’accreditamento  dei
Provider ECM a tutti i membri dell’Osservatorio

C. Tonon illustra  in  dettaglio  il  nuovo portale per l’accreditamento come Provider  degli  altri
soggetti  pubblici  della  rete  formativa  SST.  Sottolinea  le  differenze  tra  il  portale  per
l’accreditamento delle Aziende Sanitarie e il nuovo portale. Vengono consegnate le linee guida
per l’inserimento delle note da parte degli auditors (vedi allegato).
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3. TITOLO Definizione  e  organizzazione  dei  gruppi  di  lavoro  dell’Osservatorio.  Paolo
Becherucci 

Becherucci  afferma  che  è  necessario  creare  dei  Gruppi  di  lavoro  per  essere  più  operativi
possibile. 
Ciascun referente del gruppo (vedi allegato) interviene per presentare gli sviluppi dell’attività del
gruppo.

Prende la parola A. Peretti  - gruppo “Valutazione d’impatto della formazione”- ed espone gli
obiettivi  che  il  gruppo  si  è  dato,  al  fine  di  costruire  degli  indicatori  utili  a  valutare  l’evento
formativo in merito all’impatto.
Un  primo  passaggio  è  quello  d’individuare  quali  corsi  andare  a  valutare,  partendo  dalla
Relazione annuale sulla Formazione, all’interno della quale vengono individuati 5 eventi su cui
viene  effettuata  la  valutazione  d’impatto.  Sulla  base  di  queste  esperienze  si  può  provare  a
definire delle linee guida che individuano dei “corsi tipo”. Il prossimo appuntamento è fissato per
il 28 ottobre p.v., ciascuna azienda presente nel gruppo ha inviato il materiale al coordinatore del
gruppo (Formas) per iniziare una discussione.

P. Becherucci: Al fine di ottimizzare le risorse interne all’ORQF, Lucia Livatino e Alberto Peretti
faranno da trait d’union con l’Osservatorio (riportando allo stesso gli obiettivi e le strategie che il
gruppo porta avanti).

P. Becherucci afferma, a proposito del Il° gruppo “Costruzione del 2° report dell’ORQF”, che la
predisposizione del nuovo Report sui dati è un obiettivo importante dell’ORQF ed auspica che si
riesca a realizzarlo entro i primi mesi del 2012.  Quest’anno si dovrà svolgere un lavoro che
prosegua quanto già fatto l’anno passato,  partendo quindi  dalla  struttura del Report  prodotto
nell’anno 2010.

M.  Paparo fa una proposta su come procedere all’acquisizione dei  dati  per il  nuovo Report.
Suggerisce di stabilire sin dall’inizio quali sono i dati “di qualità” su cui fare l’analisi.

P. Becherucci, a proposito del Report, afferma che sarebbe utile che si creasse prima di tutto
uno schema in cui fosse esplicitato cosa si desidera analizzare, cosa si vuole dimostrare e quali
dati sono da considerarsi significativi.

V.  Mazza  suggerisce  di  creare  un  progetto  di  analisi  da  presentare  e  condividere  con  i
componenti dell’ORQF.
P.  Becherucci  afferma che per  la  prossima riunione  dell’ORQF il  “Gruppo del  report”  dovrà
presentare il progetto.

G. Torretta  - gruppo “Studio di elementi ed indicatori della qualità della formazione” - illustra gli
obiettivi ed il metodo di lavoro del gruppo (v. allegato). Il gruppo lavorerà ad esempio sui temi
quali la “qualità della progettazione”, le “competenze della docenza”, “l’utilità della formazione per
il proprio lavoro”, le “tipologie della formazione erogata”.

P. Becherucci prosegue osservando che il gruppo “Studio di elementi ed indicatori della qualità
della  formazione”  dovrà  essere  di  tipo  “speculativo”,  dovrà  cioè  analizzare  e  riflettere  sulla
“significatività” dei vari fattori ed elementi. Sarà quindi anche un gruppo di studio e di raccolta
della letteratura inerente i vari temi trattati. A livello operativo il gruppo dovrà presentare tra due
riunioni (anno nuovo) una prima bozza del lavoro che intende portare avanti.
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P. Becherucci, in merito al gruppo coordinato da P. Franchi -  “Collaborazione con il Mes per
utilizzo degli indicatori emersi dall’indagine di clima e sviluppi futuri” -  afferma che non essendo
presente il coordinatore non si può procedere ad una discussione. La prossima volta P. Franchi
riferirà ai membri dell’Osservatorio a proposito degli incontri avuti con il Mes per comprendere
meglio i risultati del nuovo documento che produrrà il Mes.

P. Becherucci continua comunicando che avrà una riunione operativa con il Formas in merito al
portale dell’ORQF.

L. Livatino afferma che bisogna creare un portale che arrivi in maniera diretta all’utilizzatore; è
necessario definire con esattezza che cosa vogliamo ottenere dal portale. 

P. Becherucci sottolinea che tale strumento dovrà essere una “vetrina” accessibile a tutti, uno
strumento utile agli operatori per ricevere delle risposte, creando un’area collaborativa e riservata
dove poter inserire e discutere dei vari documenti.

G. Torretta, interviene dicendo che, uno spazio di questo tipo esiste già nel portale del Formas
ma non è stato mai implementato. Ci dovremmo quindi chiedere il perché e riflettere su ciò che è
avvenuto.

P. Becherucci risponde che se nel portale si potranno trovare strumenti di eccellenza (utili per il
proprio  lavoro),  chi  ci  accede  sicuramente  sarà  interessato  a  visionare  quel  materiale  e  a
condividere le esperienze. Aggiunge che si aspetta dai membri dell’Osservatorio una proposta in
tal senso, da discutere nella prossima riunione.
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4   Possibilità di lavoro con i fondi europei.  Edi Fanti

E. Fanti illustra la sua professione in merito alla progettazione europea. Ha iniziato da poco una
collaborazione con il Formas. 

A proposito del tema della  “qualità”  illustra brevemente “Quadro europeo di  riferimento per la
garanzia della qualità dell'istruzione e della formazione professionale” (EQARF). 

Nei programmi europei in particolare sono presenti all’interno del 7° programma quadro il tema
salute, il Programma Health, attività di promozione e sensibilizzazione. 

E.  Fanti  Illustra  anche  il  Programma  Cost e  il  programma  Lifelong  learning,  specifico  sulla
formazione.  Sottolinea  che  sarebbe  utile  visionare  i  progetti  già  approvati,  avanzare  un’idea
progettuale e lavorare su questa. E’ necessario confrontarsi con altri paesi europei e attraverso un
progetto  e  mettere  a  fuoco  l’area  d’indagine/interesse.  E’  altresì  fondamentale  capire  chi  è
l’Applicant (ente di ricerca o ente pubblico).

E. Fanti  propone, relativamente alle azioni che l’ORQF sta portando avanti, di valutare cosa è
presente a livello europeo (linee guida sulla qualità della formazione sanitaria), reperendo i casi
“di eccellenza”. Sarebbe utile reperire la documentazione, valutare quello che esiste a livello di
formazione sanitaria e nel caso provare a scrivere un progetto da presentare entro febbraio del
2012. Potrebbe essere interessante, partire da una ricerca sui progetti già presentati per svolgere
un’attività che si colleghi ai lavori già svolti a livello europeo senza sovrapporsi e approfondendo
così nuove tematiche e aspetti poco esplorati.

P. Becherucci sottolinea che questo incontro con la Dott.ssa Fanti è un momento di conoscenza
reciproca.

E.  Fanti  ribadisce  che è fondamentale  affinare  gli  obiettivi,  farli  diventare precisi  e  creare  un
progetto supportato da idee molto chiare.

P. Becherucci condivide la necessità di svolgere una ricognizione di ciò che già esiste a livello
europeo per valutare innanzitutto se si può effettuare un trasferimento di esperienze.

P. Becherucci afferma che il gruppo dell’ORQF si può riunire nuovamente tra un mese per avere
un quadro più preciso su quanto già esiste a livello europeo in tema di formazione sanitaria. Invita
i  componenti  dell’ORQF a far  pervenire il  materiale  relativo  ad esperienze sulla  Qualità  della
formazione alla Dott.ssa Torretta.

DATA E LUOGO DEL PROSSIMO INCONTRO
Venerdì 18 novembre e venerdì 16 dicembre 2011 h. 9.30 Sede da individuare. 

NOMINATIVO, RUOLO E RECAPITI DI COLORO CHE HANNO REDATTO IL PRESENTE SCHEMA
Claudia Tonon – Luca Secciani 
email: claudia.tonon@arsanita.toscana.it; ecm  toscana@regione.toscana.it; 
Tel. : 055-4624309 - Cell. 345 4514252 cellulare aziendale
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